

Líderes cafeteros de Antioquia construyen la caficultura de los próximos 100 años en Café Ideas 2025

Medellín, 8 de octubre de 2025. El Orquideorama del Jardín Botánico de Medellín se convirtió en el epicentro de la reflexión y el diálogo gremial durante Café Ideas 2025, un encuentro convocado por el Comité de Cafeteros de Antioquia, que reunió a 700 caficultores, representantes de los 72 Comités Municipales de Cafeteros, que agrupan los 94 municipios productores de café, junto a directivos del gremio, autoridades regionales y aliados estratégicos del sector.

El evento tuvo como propósito pensar la caficultura de los próximos 100 años, analizando los retos y oportunidades que enfrenta el sector en materia de sostenibilidad, innovación, productividad y liderazgo. En un ambiente de unidad y compromiso, los asistentes reafirmaron su propósito de fortalecer las instituciones cafeteras y consolidar un gremio sólido y preparado para el futuro.

Durante la jornada, el presidente del Comité de Cafeteros de Antioquia, Juan Francisco Suárez, expresó el respaldo del gremio antioqueño al Gerente General de la Federación Nacional de Cafeteros, Germán Bahamón Jaramillo, destacando su liderazgo y gestión:

“Hoy es un día especial y qué mejor oportunidad que esta, con los caficultores de Antioquia reunidos, para expresarle nuestro agradecimiento y manifestarle todo nuestro apoyo. Con la fuerza que nos une, reiteramos nuestro compromiso con el gremio, las instituciones y el Fondo Nacional del Café.”

Por su parte, el Director Ejecutivo del Comité de Cafeteros de Antioquia, Álvaro Jaramillo, resaltó el espíritu propositivo que caracteriza al gremio:

“En este gremio cambiamos el ‘no se puede’ por el ‘busquemos la solución’, y eso es lo que hoy estamos haciendo: buscar ideas para los desafíos venideros en materia productiva, comercial y de liderazgo gremial.”

La Superintendente de la Economía Solidaria, María José Navarro, destacó el papel de la Federación en el proceso de reapertura de la Cooperativa de Andes, subrayando que su recuperación representa un paso clave para el fortalecimiento del cooperativismo cafetero en el Suroeste antioqueño.

El Gobernador de Antioquia, Andrés Julián Rendón, también acompañó el encuentro y destacó que la caficultura “hace parte del alma de los antioqueños, pues ha forjado valores como el trabajo arduo, la unión familiar y la libertad”. En su intervención, hizo un llamado a continuar trabajando de la mano de la Federación para fortalecer la productividad y el bienestar de las familias productoras.

En su intervención, el Gerente General de la Federación Nacional de Cafeteros, Germán Bahamón Jaramillo, enfatizó que la solidaridad ha sido el principio que ha sostenido al gremio cafetero durante casi un siglo:

“Esa arquitectura solidaria, con la Federación como columna vertebral y las cooperativas como nervio vivo, ha blindado al campo frente a la usura, la desinformación y la soledad del productor. Donde hay economía solidaria, hay reglas, hay trazabilidad, hay futuro.”

La jornada también fue ocasión para rendir un homenaje al líder gremial Iván de Jesús Arango Arcila, por más de cinco décadas de servicio y entrega al gremio cafetero antioqueño, símbolo de la vocación y el compromiso que caracterizan a las familias caficultoras del departamento.

El encuentro culminó con la lectura de la Declaración Gremial, un manifiesto que reafirma la unidad de los cafeteros de Antioquia, su defensa de las instituciones del gremio y su compromiso con el desarrollo del campo colombiano.

Con Café Ideas 2025, los caficultores de Antioquia reafirmaron su liderazgo, su visión de futuro y su convicción de seguir construyendo una caficultura más unida, innovadora y sostenible para las próximas generaciones.